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Landeshauptstadt München, BA-Geschäftsstelle Nord 
Hanauer Str.1, 80992 München 

 
 
 
 
 
NIEDERSCHRIFT ZUR BEZIRKSAUSSCHUSS-SITZUNG 
im Februar 2025 
 
 
 
 
 

Vorsitzender 
Wolfgang Kuhn 
 
Privat: 
Haldenbergerstr. 3, 80997 München 
Telefon: 0151/20037250 
 
 
Geschäftsstelle: 
BA-Geschäftsstelle Nord 
Hanauer Str. 1 
80992 München 
Telefon: 089 233-28067 
ba10@muenchen.de 
 
 
München, 20.02.2025 

 
Ort: Gaststätte „Alter Wirt“, Dachauer Str. 274, 80992 München 
Beginn: 19:35 Uhr 
Ende: 21:11 Uhr 
Sitzungsleitung: Herr Kuhn 
Protokoll:  
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste und Gästeliste, 20 anwesend 
Entschuldigt: siehe Anwesenheitsliste 

 
 
1. 

 
Eröffnung, Protokoll der letzten Sitzung 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt ergänzt / geändert: 
 
1.3 Information zur Änderung der Fraktionssprecher der SPD-

Fraktion 
3.2.1 Bericht über den Ortstermin vom 13.02.2025 in der Borstei 

sowie zum Sachstand Duales Parken am Dantebad 
3.2.2 Konzept für geteilte Mobilität im Stadtbezirk 10 (vorab TOP 

6.9) 
3.3.2.1 Baumfällung „Karlingerstr. 32-40, Gubestr. 11-25“ 
5.2 Stadtbezirksbudget Netzwerk Erinnern, Verändern, Aufklä-

ren (NEVA) e.V. Eröffnung des neuen Erinnerungs-Raums in 
Moosach am 09.03.2025  
 Änderung des Zeitraums (22.03.2025) und eines 

Kostenpunkts 
 
Die Tagesordnung wird mit diesen Ergänzungen einstimmig angenommen. 

 
 
 
 
 
BA 10 
 
BA 10 
 
MOR 
 
PLAN 
DIR 
 
 

 
1. 

 
Das Protokoll der BA-Sitzung am 16.12.2024 wird einstimmig angenommen. 

 
BA10 

 
2. 

 
Das Protokoll der BA-Sitzung am 13.01.2025 wird einstimmig angenommen. 

 
BA 10 

 
5. 

 
Entscheidungen [allgemein, Budgetangelegenheiten, Bürgerversamm-
lungsempfehlungen] 
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3. Stadtbezirksbudget Freiwillige Feuerwehr Moosach e.V. Sommerfahrt der Ju-

gendfeuerwehr Moosach nach Berlin und Umgebung vom 16.08. -24.08.2025 
 
Die Antragssteller sind mit zwei Vertretern sowie Kindern der Jugendfeuerwehr 
anwesend. Aufgrund der fortgeschrittenen Uhrzeit wird dieser Tagesordnungs-
punkt nach vorne geschoben. 
 
Vorschlag: 
Zustimmung zur beantragten Summe (4.982,00 €) 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

DIR 

 
1. 

 
Eröffnung, Protokoll der letzten Sitzung 

 

 
3. 

 
N Information zur Änderung der Fraktionssprecher der SPD-Fraktion 
 
Herr El Sabbagh informiert über den Rücktritt von Frau Hanna Kammermaier 
als Fraktionssprecherin der SPD-Fraktion. Er übergibt das Wort an Herrn Flo-
rian Simonsen, welcher das Amt übernehmen wird. Dieser freut sich auf die 
neue Aufgabe und wünscht eine gute zukünftige Zusammenarbeit. 

 
BA 10 

 
2. 

 
Bürger*innen haben das Wort 

 
 

 
1. 

 
Antrag auf Hitze- bzw. Klimaresistentes Bauen im Zuge der Stadtteilsanierung 
durch konsequentes Anbringen eines außenliegenden Sonnenschutzes 
 
Vorschlag nach Diskussion:  
Dem Antragssteller wurde nach kurzer Absprache das Wort übergeben. Er hofft 
auf Unterstützung seitens des BA 10 und verweist auf den fehlenden Sonnen-
schutz der Bauvorhaben der Stadtteilsanierung der Münchner Wohnen GmbH. 
Die großförmige Verglasung ohne ausreichenden Sonnenschutz führe zu Hit-
zeproblemen in den Wohnungen und wirke sich somit nachteilig zur Wohnsitua-
tion der Mieter aus. Der BA 10 unterstützt den Antrag, verfügt aber nicht über 
die notwendige fachliche Expertise, um dies beurteilen zu können. Die Münch-
ner Wohnen GmbH und das Referat für Stadtplanung und Bauordnung soll um 
eine fachkundige technische Stellungnahme gebeten werden. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 

 
Bürger 
 

2. Winterliche Verkehrssicherungspflicht beim Anwesen Pelkovenstraße 47 
 
Vorschlag:  
Der BA 10 unterstützt das Bürgeranliegen. Der Antrag soll wie gestellt an den 
Straßenunterhalt weitergegeben werden. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 

Bürger 
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3. Abfallproblem durch stadtweite Krähenplage 

 
Vorschlag nach Diskussion:  
Der BA 10 kritisiert diesen Antrag. Eine stadtweite Krähenplage sei nicht er-
kennbar. In einzelnen Stadtbezirken besteht eine gewisse Häufigkeit. Dies trifft 
aber nicht auf jeden Stadtbezirk bzw. in Moosach zu. Es existieren sinnvolle 
Ideen, einem hohen Vorkommen dieser Vögel entgegenzuwirken. Ein konkretes 
Verfahren zur Bekämpfung ist aber nicht vorhanden.  
 
Beschluss: Ablehnung, einstimmig 

Bürger 

 
4. 

 
Neubau Karlingersiedlung 1. und 2. Bauabschnitt: Antrag auf Vervollständigen 
der Wärmedämmung an den Stahlbetongebäuden 
 
Vorschlag nach Diskussion:  
Der Antrag des Bürgers wird zur Kenntnis genommen. Der BA 10 hinterfragt die 
Wärmedämmung sowie die Qualitätsvorgaben, verfügt aber nicht über die fach-
kundige Expertise, um dies beurteilen zu können. Die Münchner Wohnen 
GmbH und das Referat für Stadtplanung und Bauordnung soll um eine fachkun-
dige technische Stellungnahme gebeten werden. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
Bürger 

 
5. 

 
Alle wesentlichen Daten vorhanden – Antrag auf Auswertung der Energieaus-
weise für die vermieteten Gebäude im Sanierungsgebiet westlich der Dachauer 
Straße 
 
Vorschlag nach Diskussion:  
Der BA 10 nimmt das Bürgeranliegen zur Kenntnis. Die Münchner Wohnen 
GmbH und das Referat für Stadtplanung und Bauordnung soll insbesondere um 
eine juristische sowie eine fachkundige technische Stellungnahme gebeten wer-
den. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
Bürger 

 
3. 

 
Berichte 

 
 

 
3.1 

 
UA Jugend, Soziales, Schule und Kultur 
 
Frau Harper berichtet: 
- über das Projekt „Hitzemanagement in Moosach“. Aufgrund der Abwesenheit 
der UA-Vorsitzenden, Frau Holhut werden die Ergebnisse in der nächsten Sit-
zung präsentiert. 
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3.2 

 
UA Verkehr 
 

 
 

1. N Bericht über den Ortstermin vom 13.02.2025 in der Borstei sowie zum Sach-
stand Duales Parken am Dantebad 
 
Frau Bueb berichtet 
-über den Sachstand ParkenDual am Dantebad. Vertreter vom Mobilitätsreferat 
und der PI 44 haben bei diesem Ortstermin teilgenommen. Es werden dement-
sprechende Schilder aufgestellt, die es in der Zeit zwischen 01.04. und 31.10. 
erlauben, Fahrräder aufzustellen. In der restlichen Zeit können ebenso Autos 
abgestellt werden. Eine Bereitstellung von Fahrradständer oder Ähnliches bei 
der Nutzung der Fläche im Sommerbetrieb erfolgt nicht. Der UA würde diesem 
ParkenDual nur zustimmen, wenn Abstellmöglichkeiten, die auch mobil sein 
können, für die Räder aufgestellt werden. Idealerweise sollte das Parken der 
Fahrräder auf dieser Fläche nur im Zeitraum Mai bis September möglich sein. 
Auf der Südseite der Postillionstraße, im Anschluss an der Eingangszone des 
Bades würde eine Fläche von 15 lfm (3 Parkplätze) beantragt werden. Die Rea-
lisierung einer Barke ist ebenso zu Beginn der Zone vorgesehen. Der UA wird 
hierzu in der nächsten Sitzung einen Antrag stellen, damit das Vorhaben an das 
Baureferat weitergegeben werden kann. 
 
-über das Parklizenzgebiet in der Borstei. Hierbei versammelten sich Vertreter 
der Kommunalen Verkehrsüberwachung sowie des Mobilitätsreferats an der 
Einmündung Pickelstraße in den Sapporrobogen. Dabei wurde ein lebhafter 
Suchverkehr von auswärtigen Autos in der Pickelstraße beobachtet. Diese 
Straße ist derzeit mit Parkscheibenparken von vier Stunden ausgeschildert und 
lädt Besucher des SAP Gardens zu kostenlosen Parken ein. Bei einer Abend-
veranstaltung, welche länger als vier Stunden andauert, wird wohl kein Strafzet-
tel ausgehändigt, da die Spätschicht der Kommunalen Verkehrsüberwachung 
um 22:00 Uhr endet. Die Kommunale Verkehrsüberwachung stellt jedoch klar, 
dass der Veranstaltungskalender beobachtet und das Gebiet an solchen Tagen 
stärker kontrolliert wird. In der Pickelstraße soll nun reines Anwohnerparken 
hergestellt werden. In der Borstei ist kein Parksuchverkehr zu bemerken. Auf-
grund dessen sind nach Ansicht des UA dort keine weiteren Maßnahmen not-
wendig. Der Kurvenbereich von Hengeler zur Lampadiusstraße wurde ebenso 
besichtigt, wo derzeit ebenfalls Parkscheibenparken mit einer Dauer von vier 
Stunden beschildert ist. Dort bestünde auch noch die Möglichkeit für reines An-
wohnerparken. Das Mobilitätsreferat verspricht bis zur Märzsitzung einen Vor-
schlag auszuarbeiten und dem BA zukommen zu lassen. 

BA 10 

 
2. 

 
N Konzept für geteilte Mobilität im Stadtbezirk 10 
 
Der UA hat die Standorte für die Inaugenscheinnahme bereits verteilt. Frau 
Bueb hat eine Verlängerung des Stellungnahmeersuchens bis 19.03.2025 be-
antragt. Am 24.02.2025 findet um 17:30 Uhr ein Termin in der Geschäftsstelle 
statt. Das Mobilitätsreferat wird virtuell teilnehmen. 

 
MOR 

 
3.3 

 
UA Bau, Umwelt, Klima und Wirtschaft 
 
./. 
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3.3.1 

 
Bauvorhaben (inklusiv Baumfällungen): 
 

 
 

1. Hugo-Troendle-Str. 10 
 
Empfehlung des UA: Zustimmung zum Bauvorhaben. 
Es erfolgt eine Aufstockung des geplanten eingeschossigen Gebäudes um drei 
weitere Geschosse. Um eine ausreichende Besonnung der vier Geschosse zu 
gewährleisten, müssen vier Fichten entfernt werden. In der riesigen Freifläche 
Richtung Süd-Osten wird eine Nachbepflanzung durchgeführt. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

PLAN 

 
3.3.2 

 
Baumfällungen (Baumschutz): 
 

 
 

1. N Karlingerstr. 32-40, Gubestr. 11-25 
 
Empfehlung des UA: Ablehnung der beantragten Baumfällungen. 
Der UA stimmt der Fällung eines Baumes zu, welcher konkret bezeichnet 
wurde. Die weiteren drei Baumfällungen werden abgelehnt, da das Ortsbild er-
heblich beeinträchtigt wird. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Ablehnung, mehrheitlich (19:1)  
 

PLAN 

3.3.3 
 

Sonstiges: 
 
./. 

 
 

 
3.4 

 
Sonstige Berichte 
 
Frau Salzhuber berichtet 
-über die Liste des Gartenbaus zur Fällung von Gefahrbäumen in der Eggmüh-
ler Straße. Hier werden drei von acht bestehenden Eschen sowie vier Papeln 
gefällt. Eine Fachfirma hat die drei Eschen untersucht und einen Pilzbefall fest-
gestellt. Die Bäume sind zwar ortsbildprägend, eine Fällung ist aufgrund der 
Umsturzgefährdung jedoch notwendig. Eine Nachbepflanzung ist geplant. 
 
Herr Kuhn berichtet 
-über den abweichenden Beschluss „Aufforstung Stadtwerkepark“ der letzten 
Sitzung vom 13.01.2025. Der Ortstermin fand bereits statt. Eine Stellungnahme 
wird in der kommenden Sitzung im März erwartet. 
 
Herr Schacht berichtet 
-über einen Autounfall mit Todesfolge vom 02.02.2025 und verweist nochmals 
dringend auf die notwendige Aufmerksamkeit im Straßenverkehr. 
 
Herr Kuhn berichtet 
-über den vergangenen Stammgästetag in der Gaststätte „Alter Wirt“. Auch der 
BA 10 ist Stammgast. Herr Kuhn bedankte sich mit einem Blumenstrauß. Die 
Voraussetzung, dass das Gremium unentgeltlich tagen darf, sei nicht selbstver-
ständlich. Andere Bezirksausschüsse müssen Saalmieten von bis zu einmalig 
500,00 € aufwenden. Auch der Standort inmitten des Stadtbezirks ist von Vorteil 
für alle Beteiligten.  
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4. 

 
Anträge 

 
 

 
4.1 

 
Anträge der Fraktionen 

 

 
1. 

 
Anfrage zum Gestüt Ludwigsfeld 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Der BA 10 stimmt dem Antrag der SPD-Fraktion wie gestellt zu. Das Gestüt wird 
als Bereicherung für Moosach aufgrund der Beliebtheit des Naherholungsge-
biets gesehen, auch wenn das Vorhaben im Geltungsbereich des BA 24 liegt.  
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, mehrheitlich (13:7)  

 
SPD 

 
4.2 

 
Sonstige Anträge 

 
 

 
1. 

 
Antrag zur Realisierung von Trinkbrunnen bei städtischen sowie privaten Groß-
bauprojekten 
 
Vorschlag nach Diskussion:  
Der BA 10 stimmt den Antrag wie gestellt zu.  
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, mehrheitlich (13:7) 

 
BA 10 

 
5. 

 
Entscheidungen [allgemein, Budgetangelegenheiten, Bürgerversamm-
lungsempfehlungen] 

 
 

 
1. 

 
Stadtbezirksbudget Init. "MOM-MenschObjektMusik" Das kleine gelbe Haus 
vom 16. -17.03.2025 
 
Vorschlag: 
Zustimmung zur beantragten Summe (1.800,00 €) 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, mehrheitlich (13:7) 
 

 
DIR 

2. Stadtbezirksbudget Netzwerk Erinnern, Verändern, Aufklären (NEVA) e.V. Eröff-
nung des neuen Erinnerungs-Raums in Moosach am 09.03.2025 
 
Vorschlag nach Diskussion: Zustimmung zur beantragten Summe (4.750,00 €). 
Der BA 10 unterstützt dieses Vorhaben. Neben den Angehörigen der Opfer des 
Attentats am OEZ-Gebäude können auch andere Angehörige den Opfern ge-
denken, welche außerhalb Münchens zu Tode gekommen sind. In Moosach 
wird nun ein solcher Raum geschaffen. Der Raum im Rathaus wird gleichzeitig 
aufgegeben. Somit werden die Attentate in einer Form lebendig und der Bevöl-
kerung vor Auge gehalten. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 
 

DIR 

4. Neue Trinkbrunnen für Moosach 
[BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 02291 vom 16.10.2024] 
 
Beschluss (zur Vorlage): Zustimmung, einstimmig 
 

BAU 
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5. Generelle Rückzahlung unzulässig abgerechneter Heizkosten 

[BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 02266 vom 16.10.2024] 
 
Beschluss (zur Vorlage): Zustimmung, mehrheitlich (15:5) 
 

PLAN 

6. Überprüfung Ampelschaltung in der Allacher Straße 
[BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 02263 vom 16.10.2024] 
 
Beschluss (zur Vorlage): Zustimmung, einstimmig  

MOR 

 
6. 

 
Anhörungen 

 
 

 
1. 

 
Unterstützung der BAs beim Bürgeranliegen "Kennzeichnung von Brücken mit 
den Brückennamen" 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Der BA 10 lehnt den Antrag aufgrund des Kostenpunktes bzw. der aktuellen 
Haushaltslage ab. In Moosach sind viele Brücken unbenannt. Diese müssten 
erst eindeutig benannt werden. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Ablehnung, einstimmig 
 

 
BA 04 

2. Umgang mit hohen Grundwasserständen - Rechtlicher Rahmen, Verantwortlich-
keiten und Handlungsmöglichkeiten der öffentlichen Hand 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Der BA 10 nimmt die Stellungnahme des Referats für Klima und Umweltschutz 
zur Kenntnis. Falls die Ausführungen beschlossen werden, würde der BA die 
Ergebnisse zur Verfügung stellen. Der BA weist darauf hin, dass viele Bürger 
nicht zufrieden wären, stimmt den Ausführungen im Grunde nach aber zu. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 
 

RKU 

3. Moosacher Maibaumfest vom 29.04. - 04.05.2025 auf dem St.-Martins-Platz 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 

KVR 

4. Schreiben des Mobilitätsreferenten zu potenziellen Tempo 30 Anordnungen 
 
Vorschlag: 
Dieser Tagesordnungspunkt soll im UA Verkehr am 24.02.2025 besprochen 
werden. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 
 

MOR 

5. Unterstützung der BAs beim Antrag zur Erhaltung von Postfilialen 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Der BA 10 unterstützt den Antrag. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 
 

BA 17 

6. Wings for Life Word Run 2025 am 04.05.2025 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

KVR 
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7. 

 
Müllfreie Meile 2025 am 10.05.2025 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
KVR 

 
8. 

 
Aktion Richtig Mülltrennen (Teil der Müllfrei Meile 2025) am 14.05.2025 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
KVR 

 
 
 
 
 
Anmerkung: 
 

Die restlichen Tagesordnungspunkte 7 und 8 wurden vorher in den Fraktionen behandelt und    
werden deshalb nicht mehr aufgeführt. 

 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Gez.     Gez. 
 
Wolfgang Kuhn   Geschäftsstelle für den BA 10 
Vorsitzender              (Protokollierung) 




